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１ 会議概要 

○ 日 時  平成２８年１１月１４日（月）    午後３時００分開会 

                         午後５時４１分閉会 

○ 場 所  鯖江市役所４階第２委員会室 

○ 出席委員 

福岡 委員長            二木 委員長職務代理者 

蓑輪 委員             笹本 委員 

辻川 教育長 

○ 欠席委員 

なし 

○ 出席説明員 

軽部 事務部長           澤 教育審議官 

福岡 教育総務課長         金子 生涯学習課長 

浮山 文化課長兼まなべの館館長   青山 文化の館副館長 

田畑 スポーツ課長 

○ 欠席説明員 

なし 

○ 書記 

高島 教育総務課グループリーダー 

○ 議事日程 

① 開会の宣告  午後３時００分開会 

② 会議録署名人の指名  蓑輪 委員  笹本 委員 

③ 報告事項 

④ 議案 

議案第２６号 平成２８年度鯖江市教育委員会１２月補正予算要求の概要について 

可決 

議案第２７号 平成２８年度鯖江市教育文化功労被表彰者の決定について 

可決 

議案第２８号 鯖江市幼稚園設置および管理に関する条例の一部改正について 

可決 

議案第２９号 スポーツ栄光賞の授与について 

可決 

⑤ 委員長および教育長の報告 

⑥ その他 

(1) 平成２８年度鯖江市民文化賞について 

(2) 教育大綱基本指針に沿った施策進捗状況ならびに課題について 
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(3) 次回開催予定等について 

１２月定例教育委員会開催予定 

日 時  １２月２１日（水）午後３時 

場 所  鯖江市役所 ４階第２委員会室 

(4) その他 

⑦ 閉会の宣告  午後５時４１分閉会 

 

２ 会議大要 

 

① 報告事項 

 なし 

 

② 議案審議 

議案第２６号「平成２８年度鯖江市教育委員会１２月補正予算要求の概要につい

て」説明 

【説明】 

教育総務課長、教育審議官が「平成２８年度鯖江市教育委員会１２月補正予算要

求の概要について」説明 

 

【質疑】 

＜委員長＞ 

トイレの実態調査が新聞に出ていたが、鯖江市では洋式便器の割合はどれくらいか。 

＜教育総務課長＞ 

今回の補正予算での工事前で４６％である。工事後の洋式便器の割合は、把握でき

ていない。最近のトイレ改修工事では、便器が３に対し、洋式便器２、和式便器１と

している。今後は、全て洋式便器に改修する。 

＜委員長＞ 

洋式便器の場合は、便座除菌クリーナーの設備はあるのか。 

＜教育総務課長＞ 

設備はない。 

＜委員長＞ 

便器の数は、生徒数によるのか。基準があるのか。 

＜教育総務課長＞ 

基準があるかは今確認できない。建設当時の補助採択の基準にはあったのかもしれ

ない。 

＜委員＞ 
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急いで全部洋式便器にすることに抵抗がある。簡単に全部洋式便器にしないで、１

個か少しは残しておいてもらえるといいと思う。 

＜委員＞ 

改修されるトイレは、自動で便器洗浄の水が流れるのか。 

＜教育総務課長＞ 

洋式便器の仕様は、自動での便器洗浄機能はなく、暖房便座だけである。 

＜委員長＞ 

学校では便器の機能は、シンプルなほうが壊れにくくいい。和式便器は残しといた

ほうがいいと思う。 

＜委員長＞ 

議案第２６号に異議はないか。 

（異議なしの声） 

＜委員長＞ 

異議なしと認め、第２６号承認することとする。 

 

議案第２７号「平成２８年度鯖江市教育文化功労被表彰者の決定について」説明 

【説明】 

教育総務課長が「平成２８年度鯖江市教育文化功労被表彰者の決定について」説

明 

【質疑】 

＜委員長＞ 

昨年の教育文化功労被表彰者は何人か。 

＜教育総務課長＞ 

７人である。 

＜委員＞ 

ふるさと鯖江の日に表彰するのか。 

＜教育総務課長＞ 

教育功労賞とスポーツ栄光賞などを１月１５日のふるさと鯖江の日に表彰する。 

＜委員長＞ 

推薦された人は、全部候補者となるのか。 

＜教育総務課長＞ 

個人が６件、団体が１件で７件の推薦があったが、１件は見送った。 

＜委員長＞ 

基準に合わなかったのか。 

＜教育総務課長＞ 

はい。審査会での意見に、教育委員会感謝状との受賞の間隔のことがあり、1 件は、
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今回は見送りとなった。 

＜委員＞ 

表彰は何年の間隔が必要か。 

＜教育総務課長＞ 

審査会では、教育功労と感謝状で表彰項目が全て同じではないが、功労の年数が、

約５年の差を設けているので、数年の間をおいて、また功労が重ねられれば表彰した

いという意見であった。 

＜委員長＞ 

議案第２７号に異議はないか。 

（異議なしの声） 

＜委員長＞ 

異議なしと認め、第２７号承認することとする。 

 

議案第２８号「鯖江市幼稚園設置および管理に関する条例の一部改正について」

説明 

【説明】 

教育審議官が「鯖江市幼稚園設置および管理に関する条例の一部改正について」

説明 

・改正内容 

 （1）利用者負担額は平成 29 年度よりの改定とし、対象は新入園児からとする。 

（2）入園料 10,000円 は廃止する。 

（3）市町村民税（所得割）非課税世帯は 2,150円 → 0円 と減額する。 

    ※在園児においても適用する。 

（4）所得階層１つ追加する。 

利用者負担額徴収基準額（案） 

支給認定保護者の属する世帯の階層区分 利用者負

担額 

（月額） 
階層

区分 
定  義 

第１ 

生活保護法（昭和２５年法律第１４４号）による被保護世

帯（単給世帯を含む。）および中国残留邦人等の円滑な帰国

の促進並びに永住帰国した中国残留邦人等および特定配偶者

の自立の支援に関する法律（平成６年法律第３０号）による

支援給付受給世帯 

0 

第２ 市町村民税（所得割）非課税世帯 0 
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第３ 

市町村民税所得割の課税額

が 

77,100円以下の世帯 

ひとり親世帯等 2,600 

上記以外の世帯 6,200 

第４ 
市町村民税所得割の課税額が 

77,101円以上 144,100円以下の世帯 
7,200 

第５ 
市町村民税所得割の課税額が 

144,101円以上 211,200円以下の世帯 
8,200 

第６ 
市町村民税所得割の課税額が 

211,201円以上の世帯 
9,800 

（5）減免手続きを簡素化する。 

 

【質疑】 

＜委員長＞ 

市の収入はどうなるのか。 

＜教育審議官＞ 

この料金改定を実施した場合、年間で、平成２９年度は３８万円の増収となる。平

成３０年度は１６９万円、平成３１年度は完全実施となり３００万円前後の増収とな

る見込みである。 

＜委員長＞ 

市町村民税１４万４,０００円の場合は、年収は幾らか。 

＜教育審議官＞ 

年収４５０万円前後となる。 

＜委員長＞ 

階層区分第６はどの程度の年収であるか。 

＜教育審議官＞ 

年収６００万円以上となる。 

＜委員長＞ 

 保育園の料金設定はどうか。 

＜教育審議官＞ 

保育園の保育料の設定は、鯖江市の場合、国の基準の約５０％で価格が設定されて

いる。幼稚園の利用者負担額は、国の基準の４０％であるが、保育園の保育料には４,

０００円分の給食費も含まれているので、そのことも勘案して計算すると国の基準の

５０％ぐらいの負担額となる。 

＜委員長＞ 

保育園の保育料と比べると、幼稚園が給食費を含めてもが安いのか。 

＜教育審議官＞ 
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実質的な負担が大きくなる階層がある。 

＜教育長＞ 

例えば階層区分第３、市町村民税７万７,１００円以下で、改正後の幼稚園の利用

者負担額は、６,２００円だが、この階層に相当する保育園の保育料は幾らになるか。 

＜教育審議官＞ 

保育料は１５,５００円で、この中に４,０００円の給食費も含まれる。 

＜委員＞ 

保護者へ幼稚園の保育料見直しの説明は、いつごろどのように行うのか。 

＜教育審議官＞ 

幼稚園の申し込み時に、保育料見直しを検討していることを伝えている。議会で条

例の改正が可決後、広報さばえ等で周知を図る。 

＜委員長＞ 

鯖江市は、利用者負担額を国の基準の４０％となぜ安価に設定したのか。 

＜事務部長＞ 

国の基準額は、上限額の設定である。子育てに対して非常に力を入れて、かつ、都

市としても競争力を持つとため安価に設定した。 

＜委員＞ 

在園児は現行のままの保育料で、新規で入る場合から新しい保育料となるのか。 

＜教育審議官＞ 

新規で入ってきた方は、新しい保育料となる。 

＜委員＞ 

在園児は卒園するまで、現行のまま５,９００円ということか。 

＜教育審議官＞ 

はい。 

＜委員＞ 

幼稚園の現場が、その都度保育料の説明を求められる可能性がある。入園児と在園

児では、新と旧の保育料になる。保護者の間で、新と旧の保育料が違うという話が出

てくる。 

＜教育審議官＞ 

幼稚園には、園長会等で保育料改定の内容を詳しく説明した上で、保護者へ説明を

する。 

＜委員＞ 

幼稚園の入園者数は減っているのか。 

＜教育審議官＞ 

減る傾向にある。 

＜委員長＞ 
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議案第２８号に異議はないか。 

（異議なしの声） 

＜委員長＞ 

異議なしと認め、第２８号承認することとする。 

 

議案第２９号「スポーツ栄光賞の授与について」説明 

【説明】 

教育総務課長が「スポーツ栄光賞の授与について」説明 

候補者 

 

 

 

 

 

 

 

【質疑】 

   なし 

＜委員長＞ 

議案第２９号に異議はないか。 

（異議なしの声） 

＜委員長＞ 

異議なしと認め、第２９号承認することとする。 

 

③ 委員長および教育長の報告 

＜教育長＞ 

インフルエンザによる学級閉鎖について報告 

 

④ その他 

(1) 平成２８年度鯖江市民文化賞について 

(2) 教育大綱基本指針に沿った施策進捗状況ならびに課題について 

(3) 次回開催予定について案内：１２月２１日（水）午後３時から開催 

１月開催予定について調整：１月２４日（火）午後２時３０分から開催 

（4）１１月、１２月の行事予定について説明 

 

 

大 会 名 第４７回ジュニアオリンピック陸上競技大会 

部 門 Ａクラス女子走高跳 

結 果 １位 

受 賞 者 名 蓑輪
み の わ

 夢未
ゆ め み

（中央中学校３年） 
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議事録署名人  蓑輪 進一 

 

 

議事録署名人  笹本 憲子 


